# El Glorioso Evangelio

## El Glorioso Evangelio



#### **Editores**

Virgilio H. Crook y Douglas L. Crook 4535 Wadsworth Blvd., Wheat Ridge, CO, 80033-3303

Vol. 13 - N° 04

Impreso Mensualmente por EGE Ministries

Gratis - No Se Vende

## La Parábola Del Hijo Pródigo

por Virgilio Crook (parte 7)

#### > El camino que lleva lejos del Padre <

#### (4) El resultado - él comenzó a padecer necesidad

"Y cuando todo lo hubo malgastado, vino una gran hambre en aquella provincia, y comenzó a faltarle. Y fue y se arrimó a uno de los ciudadanos de aquella tierra, el cual le envió a su hacienda para que apacentase cerdos. Y deseaba llenar su vientre de las algarrobas que comían los cerdos, pero nadie le daba." **Lucas 15:14 al 16** 

"Deseaba llenar su vientre de las algarrobas..."

Verso 16

El hijo pródigo tenía un deseo de estar satisfecho, sugiriendo que él en verdad los estaba comiendo ya, pero no encontrando satisfacción. Después de comer un buen asado, cuando se nos ofrece un bocadito más, decimos: "gracias, pero estoy satisfecho." Esto significa que ya comimos un asado que nos dejó sin querer más, por lo menos, por el momento. Nadie dio al hijo prodigo ninguna cosa mejor. La lección es fácil de entender. La provincia lejana en que él estaba en ese momento representa al mundo sin Cristo, gobernado por Satanás. El mundo no ofrece nada para satisfacer el hambre de nuestra alma. Sólo encontramos satisfacción verdadera y duradera en la casa de nuestro Padre, o sea, en su presencia. Las enseñanzas superficiales de que

hablamos antes tampoco satisfacen. Todo eso es como algarrobas en cuanto al sostén y la satisfacción para el hombre interior. Vamos a notar alguna información sobre lo que es la algarroba.

La concordancia Bíblica "Strongs" da la siguiente definición: "algo con cuernos, i.e. vaina de la algarroba." Un diccionario común da: "Algarroba – Una planta herbácea anual de la familia de las leguminosas y del mismo género que el haba, usada como forraje; existen distintas variedades que comparten distintos nombres. La semilla de la planta del mismo nombre, usada como alimento para el ganado." "El Diccionario Vox" da lo siguiente: "fruto del algarrobo es en forma de vaina de color negro rojizo y cáscara revestida en el interior por una pulpa azucarada que cubre las semillas. Lo siguiente es una información del libro de Thompson "La Tierra y el Libro." "El árbol está más cubierto de ramas y más grueso que el manzano y las hojas son más grandes y de un verde mucho más oscuro. La sustancia gelatinosa de adentro tiene un sabor dulce y se usa para alimentar a los cerdos y aun para comida de los muy pobres."

Estas vainas o estas cáscaras representan las cosas o las ofertas del mundo para satisfacer el anhelo del alma. También representan las enseñanzas superficiales que llaman la atención y son atractivas a los niños en Cristo y a los santos carnales. Note en las definiciones que la algarroba fue para chanchos y los muy pobres. ¿Cuántos santos son pobres espiritualmente porque sólo comen las algarrobas del mundo y las enseñanzas superficiales de maestros que llevan a los santos "...por doquiera de todo viento de doctrina, por estratagema de hombres que para engañar emplean con astucia las artimañas del error." Efesios 4:14 No hay sustancia que satisfaga, ni en el uno, ni en el otro. Note cuál es la sustancia principal de la algarroba según el libro "La Tierra y el Libro." Es una sustancia gelatinosa. No es una cosa sólida, sino medio liquido. "Porque debiendo ser ya maestros, después de tanto tiempo, tenéis necesidad de que se

os vuelva a enseñar cuáles son los primeros rudimentos de las palabras de Dios; y habéis llegado a ser tales que tenéis necesidad de leche, y <u>no de alimento s</u>ólido. Y todo aquel que participa de la leche es inexperto en la palabra de justicia, porque es niño; pero el alimento sólido es para los que han alcanzado madurez, para los que por el uso tienen los sentidos ejercitados en el discernimiento del bien y del mal." Hebreos 5:12 al 14 Podemos imaginar que comida rica, bien preparada, sustanciosa y satisfactoria el hijo pródigo acostumbraba a comer en la casa de su padre. Y ahora el mundo, que él había creído ser mejor, le ofrece una sustancia gelatinosa. Tal es la experiencia de aquellos santos que cambian el refugio seguro de la presencia del Padre de amor por los pobres rudimentos pasajeros de este mundo, o las enseñanzas superficiales que se ensenan en la mayoría de las iglesias hoy día. Están comiendo algarrobas que les dejan sin satisfacción.

Ojala que los santos hicieran la buena elección de Daniel. "Y Daniel propuso en su corazón no contaminarse con la porción de la comida del rey, ni con el vino que él bebía; pidió, por tanto, al jefe de los eunucos que no se le obligase a contaminarse." Daniel 1:8 Daniel nunca se arrepintió, después de 70 años y más, de haber hecho esta decisión en su juventud. Hay comida que satisface y comida que no satisface. La comida del rey tenía mejor apariencia y muchas supuestas ventajas en comparación con los legumbres y agua que Daniel eligió. Daniel estaba en un país ajeno, pero él eligió no salir del refugio seguro de la presencia de su Dios. Dios honró a Daniel por su elección y le dio muchos años de satisfacción y sabiduría.

Pablo nos da advertencia de la mala comida en Colosenses 2:8 "Mirad que nadie os engañe por medio de filosofías y huecas sutilezas, según las tradiciones de los hombres, conforme a los rudimentos del mundo, y no según Cristo." También nos de el principio sólido que nos ayuda eludir ese peligro en Colosenses 2:20 "Pues si habéis muerto

con Cristo en cuanto a los rudimentos del mundo, ¿por qué, como si vivieseis en el mundo, os sometéis a preceptos." Hay muchas enseñanzas que tienen buena apariencia y suenan muy correctas, pero son simplemente filosofías y huecas sutilezas. Al escucharlas en el principio parece que tienen sentido. Tal vez, aquel que predicó fue elocuente y habló bien, o tal vez, el ambiente fue muy impresionante, bien preparado. Todo eso entretiene a la gente, pero si no está basada sobre el fundamento sólido de la Palabra de Dios, no tiene sustancia y no da la satisfacción que el hombre nuevo busca. Cuán fácilmente el hombre es engañado por la apariencia. El hombre y el santo carnal son guiados e influenciados por lo que ven sus ojos. Necesitamos examinar y juzgar todo en la luz de la Palabra de Dios. "Amados, no creáis a todo espíritu, sino probad los espíritus si son de Dios; porque muchos falsos profetas han salido por el mundo." 1ª Juan 4:1

"Así también nosotros, cuando éramos niños, estábamos en esclavitud bajo los rudimentos del mundo." "Mas ahora, conociendo a Dios, o más bien, siendo conocidos por Dios, ¿cómo es que os volvéis de nuevo a los débiles y pobres rudimentos, a los cuales os queréis volver a esclavizar?" Gálatas 4:3, 9

Dios nos ha dado libertad en Jesucristo. Nos hizo libres de la esclavitud del pecado, de los rudimentos del mundo y la falsa enseñanza que también nos esclaviza, como lo hizo a los santos gálatas. La buena y sana enseñanza nos libra totalmente de toda atadura y satisface por completo al hombre interior. Repetimos la pregunta de Pablo. ¿cómo es que os volvéis de nuevo a los débiles y pobres rudimentos, a los cuales os queréis volver a esclavizar?" Espero que no sea así en su vida, estimado lector. Quede en el refugio seguro de la presencia amada de su Padre. Así no va a anhelar las algarrobas del mundo, ni de enseñanzas falsas.



### Doctrinas Esenciales De La Biblia

por Douglas Crook (parte 16)

#### Un Ejemplo Moderno:

Vamos a comparar la dádiva de la salvación con la posesión de un coche nuevo que tiene un GPS (sistema de localización global por satélite usado para guiarle con voz de computadora de un punto a otro.) Ahora, vamos a comparar la voz de la computadora (GPS) a la voz del Espíritu Santo. Cada creyente posee una medida del Espíritu Santo dentro de sí por el milagro de la regeneración y es como un GPS espiritual. El Espíritu está con cada creyente como un sello de su salvación. (Efesios 1:13) Continuando con nuestra comparación, usted puede viajar en su coche nuevo a un lugar que usted no conoce y va a tener varias opciones disponibles para llegar a su destino. Usted puede decidir no consultar el GPS y escoger su propio camino. Otra opción es que usted puede consultar el GPS y luego no hacer caso a su instrucción. O como una tercera opción usted puede consultar el GPS y obedecer sus instrucciones. La tercera opción le llevará a su destino deseado con menos dificultad y sin perder tiempo.

La recepción del don del Espíritu Santo con la evidencia de hablar en lenguas es comparable a otra opción que es aun mejor que un GPS. Es como invitar a una persona a viajar dentro de su coche con usted que conoce bien su destino deseado y que conoce el mejor camino para llegar a su destino con menos dificultad. Ahora, en vez de recibir instrucciones de una voz impersonal, existe el potencial de

una interacción personal con un amigo íntimo. Hay comunicación constante, rápida e inmediata.

Sin embargo, el sólo hecho de invitar a tal persona que conoce el camino a viajar dentro de su coche, no es la meta final. Su meta debe ser llegar a su destino en una manera segura y eficiente. Simplemente teniendo una experiencia en la cual usted habla en lenguas no es la meta final. El propósito de recibir el don del Espíritu Santo es de tener una comunión íntima y personal con el Espíritu Santo quien le dirigirá cada día en cada situación en hacer la voluntad de Dios.

Usted puede invitar a alguien en su coche que conoce bien el camino y aun no consultarle para escuchar su consejo. O usted puede consultarle y luego no hace caso a sus instrucciones. Algunos cristianos que han sido llenos del Espíritu Santo con la evidencia de hablar en otras lenguas, después de invitar al Espíritu en su vida, luego le ignoran de tal manera que es como si hubiesen puesto al Espíritu Santo en el maletero de su corazón. El Espíritu está en su vida, pero no le es permitido guiar su vida. Por eso, hay creyentes que no han recibido el don del Espíritu Santo que son realmente más espirituales y maduros que algunos creyentes que han hablado en lenguas. Hay creyentes que no son llenos del Espíritu Santo, pero por lo menos, consultan y obedecen las instrucciones de la Biblia que el Espíritu Santo inspiró.

Sin embargo, el ser guiado por el Espíritu Santo va mucho más allá de todas aquellas comparaciones. Yo no quiero disfrutar solamente un poco del poder, sabiduría y gracia de Dios. Quiero conocer la plenitud de todo lo que Su gracia me provee. No quiero vagar por la vida y de vez en cuando hacer las vueltas correctas que resultan en hacer la voluntad de Dios. Quiero la plenitud de la voluntad de Dios para mi vida diariamente en cada situación, cada relación y cada circunstancia. Si esta va a ser mi experiencia, tengo que hacer más que sólo invitar al Espíritu Santo a ser mi GPS o a

ser mi compañero de viaje. Yo tengo que darle las llaves de mi vida y permitirle manejar mi vida siendo mi chófer. Esto es lo que significa ser lleno del Espíritu Santo. Esto es lo que significa ser guiado por el Espíritu. Esto es lo que significa andar en el Espíritu.

Como creyentes en el Señor Jesucristo, tenemos el privilegio de que Dios obre su voluntad en nosotros y a través de nosotros. La gracia de Dios nos ha provisto de bendiciones infinitas en esta vida y en la venidera, pero muchos creyentes conocerán solamente una pequeña porción de aquellas bendiciones. Otros experimentarán la plenitud de la gracia de Dios.

Si tratamos de servir a Dios y hacer Su voluntad sin recibir al Espíritu Santo, será como uno que tiene un coche con un GPS, pero nunca lo consulta. Usted puede conocer una medida de éxito espiritual, pero nunca conocerá la plenitud de la bendición de Dios.

Si usted recibe el don del Espíritu Santo con la evidencia de hablar en lenguas, usted poseerá el potencial para conocer la plenitud de Dios, pero si usted no aplica, diariamente, el poder y la sabiduría del Espíritu en su andar diario con el Señor, usted será como la persona que invita a su compañero sabio en su coche y luego le pone en su maletero. Tal cristiano tampoco conocerá la plenitud de Dios.

Pero si usted diariamente busca la dirección del Espíritu Santo y es obediente a Su instrucción, usted disfrutará la bendición del éxito más alto en hacer la voluntad de Dios. Llegará al destino más glorioso de los propósitos de Dios para el creyente; el trono de Jesús como la esposa del Cordero.

#### Efesios 3:14-21

"Por esta causa doblo mis rodillas ante el Padre de nuestro Señor Jesucristo, de quien toma nombre toda familia en los cielos y en la tierra, para que os dé, conforme a las riquezas de su gloria, el ser fortalecidos con poder en el hombre interior por su Espíritu; para que habite Cristo por la fe en vuestros corazones, a fin de que, arraigados y cimentados en amor, seáis plenamente capaces de comprender con todos los santos cuál sea la anchura, la longitud, <u>la profundidad</u> y la altura, y de conocer el amor de Cristo, que excede a todo conocimiento, para que <u>seáis llenos de toda la plenitud de Dios</u>. Y a Aquel que es poderoso para hacer todas las cosas mucho más abundantemente de lo que pedimos o entendemos, según el poder que actúa en nosotros, a él sea gloria en la iglesia en Cristo Jesús por todas las edades, por los siglos de los siglos. Amén."

Pablo oró que los efesios experimentasen la profundidad y plenitud del amor de Dios. Si cada creyente automáticamente experimenta la profundidad y plenitud del amor de Dios, la petición de Pablo habría sido innecesaria. No todos los creyentes conocerán el amor de Dios en su grado más profundo, ni en esta vida, ni en la venidera. Dios es capaz de hacernos conocer su amor hasta lo máximo según el poder del Espíritu Santo que obra en nosotros, pero tenemos que permitir al Espíritu guiarnos en la voluntad de Dios.

#### **Efesios 5:15-21**

"Mirad, pues, con diligencia cómo andéis, no como necios sino como sabios, aprovechando bien el tiempo, porque los días son malos. Por tanto, no seáis insensatos, sino entendidos de cuál sea la voluntad del Señor. No os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución; antes bien sed llenos del Espíritu, hablando entre vosotros con salmos, con himnos y cánticos espirituales, cantando y alabando al Señor en vuestros corazones; dando siempre gracias por todo al Dios y Padre, en el nombre de nuestro Señor Jesucristo. Someteos unos a otros en el temor de Dios."

Si queremos ser llenos de la plenitud de Dios, tenemos que ser llenos del Espíritu Santo en toda la extensión de la palabra. Un borracho está bajo la influencia de alcohol. El creyente debe estar bajo la influencia del Espíritu. Si nos sometemos a los deseos de la carne, esto siempre resultará en la tontería de pecado y en la destrucción y pérdida que el pecado produce. Cuando nos rendimos a la dirección del Espíritu Santo, haremos la voluntad de Dios y disfrutaremos de todas sus recompensas eternas.

#### La Evidencia que uno es "lleno del Espíritu Santo"

La evidencia que uno ha recibido el don del Espíritu Santo es que uno ha hablado en una lengua desconocida. Sin embargo, es posible que uno que ha hablado en lenguas no es caracterizado por ser continuamente lleno del Espíritu o que no está andando en el Espíritu. En *Efesios 5:19 – 33* Pablo da una lista de varias características o virtudes que son evidencias que uno es lleno de la plenitud del Espíritu Santo y guiado por Su dirección.

Se nota si alguien está borracho por su manera de actuar y hablar. Así es también con alguien que es lleno del Espíritu Santo. La influencia del Espíritu en nuestra vida afecta lo que hacemos y lo que decimos. En <u>Efesios 5:19 – 33</u> Pablo menciona algunos síntomas o evidencias de haber bebido del nuevo vino del Espíritu: alegría, alabanza, acción de gracias y sumisión humilde al orden divino de Dios para la Iglesia y para la familia. Si su vida no es caracterizada por estas cosas, aun si usted ha recibido el don del Espíritu Santo, usted no es <u>lleno</u> del Espíritu Santo y no está disfrutando de la plenitud de Dios en su vida. Si no somos constantemente llenos del Espíritu Santo, seremos caracterizados por la carnalidad

#### Gálatas 5:16-26

"Digo, pues: <u>Andad en el Espíritu, y no satisfagáis</u> <u>los deseos de la carne</u>. Porque el deseo de la carne es contra el Espíritu, y el del Espíritu es contra la carne; y éstos se oponen entre sí, para que no hagáis lo que quisiereis. Pero

si sois guiados por el Espíritu, no estáis bajo la ley. Y manifiestas son las obras de la carne, que son: adulterio, fornicación, inmundicia, lascivia, idolatría, hechicerías, enemistades, pleitos, celos, iras, contiendas, disensiones, herejías, envidias, homicidios, borracheras, orgías, y cosas semejantes a estas; acerca de las cuales os amonesto, como ya os lo he dicho antes, que los que practican tales cosas no heredarán el reino de Dios. Mas el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fe, mansedumbre, templanza; contra tales cosas no hay ley. Pero los que son de Cristo han crucificado la carne con sus pasiones y deseos.

<u>Si vivimos por el Espíritu, andemos también por el Espíritu.</u> No nos hagamos vanagloriosos, irritándonos unos a otros, envidiándonos unos a otros."

Ande en el Espíritu y usted no satisfará los deseos pecaminosos de la carne. Si no anda bajo la influencia y dirección del Espíritu, va a satisfacer la codicia de su vieja naturaleza. Los creyentes verdaderos pueden también llegar a practicar las obras de la carne. Hay pérdidas y consecuencias eternas por tal comportamiento carnal, pero su vida eterna y su hogar en los cielos son seguros por su justificación por la fe en la sangre redentora de Cristo. La pérdida y consecuencias incluyen la pérdida de recompensa y una herencia completa. A los creyentes que son caracterizados por andar en el Espíritu, les son prometidos recibir una recompensa completa y una herencia completa.

#### 2ª Juan 1:8

"Mirad por vosotros mismos, para que no perdáis el fruto de vuestro trabajo, sino que recibáis galardón completo."

Si no andamos en el Espíritu, andaremos como el mundo y seremos caracterizados por las obras de la carne. Si andamos en el Espíritu, habrá evidencia de Su presencia y obra en nuestra vida. Yo soy un hijo de Dios. Quiero vivir

mi vida como un hijo de Dios. Quiero glorificar a Cristo que murió por mí. Si yo voy a honrar al Señor con mi vida, tengo que ser diariamente lleno del Espíritu Santo y guiado por Su dirección.

#### ¿Cómo somos guiados?

Ser guiado por el Espíritu primeramente tiene que ver con la obediencia a la Palabra que Él inspiró.

#### Salmos 119:105

"Lámpara es a mis pies tu palabra,

Y lumbrera a mi camino."

#### **Salmos 43:3**

"Envía tu luz y tu verdad; éstas me guiarán;

Me conducirán a tu santo monte,

Y a tus moradas."

Andar en el Espíritu no es andar en un trance o estado hipnótico. Es andar en la obediencia a la Palabra de Dios por el poder del Espíritu Santo. Es buscar y seguir la voluntad revelada de Dios para cada parte de su vida. También hay una dirección personal del Espíritu que nos dirige en nuestras decisiones específicas que fijan el curso de la vida. Tenemos que aprender a oír la voz del Espíritu en nuestro hombre interior. Yo nunca he oído una voz audible, pero he aprendido a reconocer los anhelos y pensamientos en mi corazón y mente que son puestos allí por el Espíritu, que son de acuerdo con la Palabra de Dios. El Espíritu Santo cierra y abre las puertas de oportunidades que están de acuerdo con los anhelos y pensamientos que él pone en mi corazón. El Espíritu usa las circunstancias y situaciones para guiarme en la dirección correcta. Esto fue también la experiencia de Pablo.

#### Hechos 16:6-10

"Y atravesando Frigia y la provincia de Galacia, les fue prohibido por el Espíritu Santo hablar la palabra en

Asia; y cuando llegaron a Misia, intentaron ir a Bitinia, pero el Espíritu no se lo permitió. Y pasando junto a Misia, descendieron a Troas. Y se le mostró a Pablo una visión de noche: un varón macedonio estaba en pie, rogándole y diciendo: Pasa a Macedonia y ayúdanos. Cuando vio la visión, en seguida procuramos partir para Macedonia, dando por cierto que Dios nos llamaba para que les anunciásemos el evangelio."

El Espíritu dirigió a Pablo por varios métodos diferentes en esta ocasión. No nos da todos los detalles de cómo el Espíritu no permitió a Pablo ir a Frigia, Galacia o Bitinia. Puede ser que el Espíritu Santo simplemente no permitió que hubiese transportación a aquellas regiones en ese momento. Pero sabemos que una manera en que el Espíritu guio a Pablo fue por una visión de un macedonio pidiendo ayuda. Pablo concluyó que él debía predicar el Evangelio a los macedonios por considerar todas la maneras que el Espíritu usó para comunicarle Su voluntad. Necesitamos aprender a hacer lo mismo.

#### El Fruto Del Espíritu, La Evidencia

Si somos siendo guiados por el Espíritu Santo nuestra vida será caracterizada por el fruto del Espíritu Santo. (*Gálatas 5:22-23*)

El amor – es la motivación para todo lo que hacemos y decimos. El deseo de glorificar a Dios y buscar el bienestar de otros.

**El gozo** – la tranquilidad de saber que en la voluntad de Dios siempre estamos bien.

La paz – el descanso y la seguridad de saber que somos unidos con Dios y Su voluntad

La paciencia – estar dispuesto y ser capaz de soportar la prueba en la voluntad de Dios, sabiendo que por el poder del Espíritu nunca fallaremos.

La benignidad – ser útil para los que no lo merecen.

**La bondad** – es el celo y propósito de dedicarse a las obras buenas, o a la voluntad de Dios.

La fe o fidelidad – de ser caracterizado por la confianza en la voluntad de Dios y esto resulta en hacernos fieles por hacer la voluntad de Dios.

**Mansedumbre** – la humildad

**Templanza** – la vida disciplinada

Estas virtudes caracterizarán su vida si usted está siendo guiado por el Espíritu.

#### Romanos 8:12-18

"Así que, hermanos, deudores somos, no a la carne, para que vivamos conforme a la carne; porque si vivís conforme a la carne, moriréis; mas si por el Espíritu hacéis morir las obras de la carne, viviréis. Porque todos los que son guiados por el Espíritu de Dios, éstos son hijos de Dios. Pues no habéis recibido el espíritu de esclavitud para estar otra vez en temor, sino que habéis recibido el espíritu de adopción, por el cual clamamos: ¡Abba, Padre! El Espíritu mismo da testimonio a nuestro espíritu, de que somos hijos de Dios. Y si hijos, también herederos; herederos de Dios y coherederos con Cristo, si es que padecemos juntamente con él, para que juntamente con él seamos glorificados. Pues tengo por cierto que las aflicciones del tiempo presente no son comparables con la gloria venidera que en nosotros ha de manifestarse."

El destino final para aquellos que son realmente guiados por el Espíritu será gobernar y reinar con Jesucristo como coheredero. Yo quiero ser coheredero con Cristo. Es mi deseo intenso porque amo al Señor Jesucristo. Yo quiero ser guiado por el Espíritu. Yo quiero la plenitud de Dios. Sobre todo, tal experiencia es lo que Dios desea para mí y para cada uno de sus hijos.





% Virgil Crook 4535 Wadsworth Blvd Wheat Ridge, CO 80033 USA

www.elgloriosoevangelio.org

egepub@juno.com